

Vous avez la parole

Association Pour la Restauration de l'église Saint-Georges sinistrée

Interview de Nathalie Begenne-Hénon, présidente et Josette Boutet, vice-présidente

Pouvez-vous nous parler de votre association et de sa mission ?

Notre chère église Saint-Georges a subi un incendie dévastateur à la suite de la foudre lors d'un orage le dimanche 9 juillet 2023. Cet événement tragique a non seulement endommagé notre bâtiment historique, mais a également laissé un vide immense dans notre commune.

Un peu d'histoire... La loi du 9 décembre 1905 en France établit la séparation entre l'Église et l'État. Les bâtiments religieux, comme les églises, restent tout de même la propriété des communes, qui doivent en assurer l'entretien.

Aujourd'hui, l'église Saint Georges appartient à la commune de Descartes et c'est suite au sinistre que l'association Pour la Restauration de l'Église Saint-Georges de Descartes s'est constituée.



Quels sont les objectifs de cette association ?

L'association Pour la Restauration de l'église Saint-Georges de Descartes a pour objet d'organiser, sous l'égide de la Fondation du Patrimoine, la collecte et la gestion de dons pour sa restauration. L'association a été créée pour assurer une totale transparence de la gestion des dons et des financements divers. L'association est gérée essentiellement par des habitants de Descartes en partenariat avec la mairie. La commune est partenaire mais ne la pilote pas afin d'éviter la récupération des fonds à d'autres fins en cas de changement de l'équipe municipale.

Quel premier évènement allez-vous promouvoir pour soutenir l'association ?

Un concert est organisé par la chorale « Tous en cœur pour le patrimoine », en partenariat avec l'association et la mairie le samedi 16 novembre 2024 à 20h00 (ouverture à partir de 19h00) à la salle des fêtes de Descartes. Un premier évènement de soutien à l'église de Descartes.

Comment rejoindre l'association et faire des dons pour la restauration de l'église ?

Association Pour la Restauration de l'église Saint-Georges

Mail : restaurationeglisestgeorges@gmail.com

Téléphone : 06 70 44 95 17 – 02 47 92 45 75

L'association peut servir de relais pour transmettre vos dons à la Fondation du Patrimoine.

Fondation du Patrimoine : fondation-patrimoine.org

Merci de votre soutien et de votre engagement envers notre mission de restauration !



Descartes en mains Votre journal municipal

Édition n°17
Novembre 2024

La mairie vous informe

Travaux sur le Pont Henri IV

Le pont Henri IV, construit en 1589, est situé en mitoyenneté sur les communes de Descartes et de Buxeuil sur la RD 31.

Par convention entre les départements de l'Indre-et-Loire et la Vienne, le pont est géré par le Conseil Départemental de l'Indre et Loire.

Catastrophes naturelles, comme la crue de 1792, ou faits de guerre ont obligé quelques modifications et reconstructions partielles dont la réalisation de quatre arches en béton armé. À la fin du 19^{ème}, un élargissement côté aval seulement est réalisé. En 1959 il connaît un nouvel élargissement par la création d'une dalle en béton sur l'ensemble de l'ouvrage. Les derniers travaux datant de 1998 ont consisté au confortement des fondations :

- Réalisation d'un radier général en béton armé et palplanche
- Mise en place d'enrochements à l'aval du radier
- Réparation des superstructures (étanchéité)

D'une longueur de 140,50 m, il est constitué de 10 voûtes, d'une chaussée de 5,30 m de largeur et de deux trottoirs de 1,55 m. La hauteur de l'ouvrage est de 10 mètres.

Les travaux de 2024 vont consister à la remise en état de l'étanchéité de la chaussée, à la mise aux normes et à la peinture anticorrosive du garde-corps, à la réparation des superstructures et à la réfection de l'ensemble des maçonneries de l'ouvrage.

Des mesures particulières sont également prévues afin de préserver l'environnement.

Certaines phases du chantier seront réalisées sous coupure totale de la circulation. L'accès piéton sera maintenu, excepté sur de très courtes périodes.



CONTACT MAIRIE DE DESCARTES

02 47 91 42 00 - accueil@ville-descartes.fr / www.ville-descartes.fr
Suivez la mairie sur Facebook et Panneau Pocket



Cet article est réalisé conjointement avec le Département.

Mieux les connaître

C'est en 1991 que Muriel Mercier intègre la mairie de Descartes après l'obtention de son CAP Opérateur Projectionniste. Après une expérience de secrétaire à la radio de Châtellerauld, Muriel a l'opportunité de poursuivre sur la voie artistique en se rapprochant du monde cinématographique.

Elle commence en effectuant des remplacements au Cinéma et en intervenant sur divers sites culturels de la commune : Musée Descartes, Musée Boylesve, Bibliothèque et aussi Office de Tourisme.

Aujourd'hui et depuis le début des années 2000, Muriel est à mi-temps au Cinéma et à l'École Municipale de Musique.

Au Cinéma, elle a en charge la programmation, la communication, les projections avec notamment, la préparation des séances. À l'École de Musique, elle occupe le poste de secrétaire, où elle gère l'administratif (inscriptions, gestion des dossiers), la communication, les projets artistiques. Muriel et ses compétences sont essentielles au service culturel de la commune.



Soyons curieux !

Des nouvelles du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)

Après plus d'une année d'existence, le CMJ a travaillé, s'est réuni et a défini collectivement deux grands projets qui lui tiennent à cœur.

- La construction d'un « Pump track » : piste en boucle, avec des virages plus ou moins relevés, utilisable en vélo comme en trottinette, en skate ou en roller. Des visites dans des communes ayant un Pump track ont été faites, les jeunes conseiller.e.s sont intervenu.e.s durant la commission Sport et ont rencontré des entreprises spécialisées.
- Constitution d'une zone de « Street Workout ». Il s'agit de structures d'entraînement sportif (barres de traction, pour les abdominaux...) sur un circuit dédié.

Anatole Duchemin au Conseil Régional des Jeunes !

Âgé de 16 ans, Anatole Duchemin surprend par sa précocité et la multiplicité de ses engagements qu'il explique par une envie d'aider, de donner du temps pour la collectivité et être utile aux autres.

Délégué de classe, membre du conseil d'administration au lycée, président de la Maison des lycéen.ne.s, membre du CMJ, il franchit un nouvel échelon en devenant membre du Conseil Régional des Jeunes. Cette instance réunit 77 jeunes, garçons et filles de 15 à 28 ans. Ils se réunissent une fois par mois à Orléans pour évoquer et construire des projets autour de l'égalité, de la formation et de l'orientation, de la culture, des transports et de l'environnement.

Le territoire descartois sera donc bien représenté au sein des institutions régionales. Anatole réfléchit au monde qui l'entoure et en particulier, à l'avenir du territoire.

La commune ne peut que se féliciter d'avoir des jeunes aussi investis. Nous espérons qu'Anatole sera un exemple pour les jeunes de Descartes.



Animations à venir

30 ans de la chorale Les 1er et 2 novembre - Salle des fêtes

Loto ACD Dimanche 3 novembre
Salle des fêtes

Loto SGD Samedi 9 novembre
Salle des fêtes

Commémoration Armistice 1918
Samedi 11 novembre
Cimetière et Stèle de Ruton

Chorale « Tous en cœur pour le patrimoine » Au profit de l'Église Saint-Georges - Samedi 16 novembre
Salle des fêtes - À 19h00 - Sur résa.

Spectacle jeune public « Du bazar dans la dînette » Samedi 16 novembre
Bibliothèque - À 14h30

20 ans de l'EBDA Vendredi 22 novembre - Salle des fêtes

Concert « Vent d'Ouest » Vendredi 22 novembre - Cinéma Rabelais à 20h30

Bourse aux jouets de l'APE Côte des Granges Dimanche 24 novembre
Salle des fêtes

Repas du LACC - Lundi 25 novembre - Salle des fêtes

Téléthon Les 29 et 30 novembre
En centre ville

Commémoration
Jeudi 5 décembre
Square des A.F.N.

Sainte Barbe - Pompiers
Samedi 7 décembre
Salle des Fêtes

Audition de Noël
Mercredi 11 décembre
Église de Balesmes - À 18h30

Marché de Noël
Vendredi 13 décembre
Salle des fêtes - De 16h à 23h

Concert de Noël de l'École Municipale de Musique
Samedi 14 décembre
Salle des fêtes - À 20h30

Spectacle de Noël du Comité des Fêtes
Dimanche 15 décembre
Salle des fêtes

Vœux du maire
Vendredi 20 décembre
Salle des fêtes

Loto Amicale SGD
Dimanche 22 décembre
Salle des fêtes

DU BAZAR DANS LA DÎNETTE
CIE LES PÊCHUS

Spectacle
Jeune Public



VENTS D'OUEST



Que se passe-t-il ?

Des travaux au cinéma

Des travaux ont été réalisés dans la cabine de projection et dans la salle du cinéma en août 2024. Plusieurs éléments de la cabine de projection devenant obsolètes, ont dû être changés par nécessité :

- Remplacement du processeur de son (CP 950), élément qui gère toute la partie son de la salle.
- Renouvellement du caisson de basse, enceinte se situant derrière l'écran, pour les sons graves.
- Refonte du câblage alimentation et du réseau (mise aux normes).
- Changement de la lampe de projection par un système laser : plus économique.
 - Installation de bibliothèques (appareils permettant de recevoir et stocker les films via les réseaux).

Ces travaux ont été réalisés dans un souci de qualité optimale d'image et de son, pour le confort du spectateur.

En 2024-2025, le projet majeur au cinéma est la création d'un ascenseur pour faciliter l'accès à ce lieu. Aujourd'hui, les différents escaliers présents rendent difficile l'accès au cinéma pour les personnes à mobilité réduite. En collaboration avec un architecte, la possibilité de création d'un ascenseur est à l'étude. Il prendrait place dans l'ancien bar attenant au cinéma. Il desservirait directement le hall du cinéma depuis le parvis. Les solutions techniques sont en cours de validation.

